
2023年医生进修心得体会短篇(精选5篇)
我们得到了一些心得体会以后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样能够给人努力向前的动力。我们想要好好写
一篇心得体会，可是却无从下手吗？下面小编给大家带来关
于学习心得体会范文，希望会对大家的工作与学习有所帮助。

医生进修心得体会短篇篇一

20xx年10月至20xx年9月我在xxx骨科进修学习的一年，一年
的时间，不丰富但很充实，切身体会和感同身受，真的受益
匪浅。

回首在xxx骨科的一年进修，有细仔询问病史的时候，有认真
查体的时候，有安静听课的时候，有勿忙带病人加检查的时
候，有老实站一天手术台的时候，有翻阅书籍文献的时候等
等一幕幕,在我写回顾总结的时候呈现于我脑海。虽然有些工
作已经是很熟悉了，但每天和xx医生的临床实践中，如查房，
问病史，查体等这些最基本的东西都能重新发现自己的不足。
从规范的角度来讲相差甚远，所以这一年没白来，从最基本
的学起，不但学习了他们高深的脊柱关节套路，而且从临床
医生的角度去规范了自己的行为。

孜孜不倦的对专业的追求。xx作为全国的疑难病诊治中心，所
以在骨科领域也经常能碰到很多少见病，罕见病。当他们碰
到没见过疾病时，他们就会去查阅大量的文献，并组织全科
一起来学习查阅的文献，并讨论治疗方案。医学虽然是个经
验科学，对经验的积累很重要，但是尊重循证医学证据更重
要。他们会对已经治疗过的病例资料全部保存完好，以利于
总结治疗经验。

明确管床医生的概念。其实是对管床医生概念的明确就是对
临床医生最好的诠释。管床医生就一线住院医，做好自己所



管床位病人的病历书写等文书工作，完成相关检查和术前、
术后会诊，处理病人常见围手术期并发症，有问题及时向上
级医汇报。所以住院医留下来加班是常有的事，因为他们的
事情繁琐、工作量大，他们不会把今天的事留到明天去做。
只有每天踏实地将自己的床管理好了，才是一名真正意义上
的临床医生了。做好住院医才能为以后的职业生涯打好坚实
的基础。

做一名技术出色的医生很难，做一名德艺双馨的医生更难。
骨科医生治疗疾病的主要手段是手术，所以对手术技术和手
术能力的提高都会很重视，但一名优秀医生不仅要具有基本
的专业技术水平，更需要有对患者真诚负责的心。虽然这些
大道理都能明白，但有几个医生能真做到的呢?骨科教授里做
到了。因此给我的感觉环境很重要，xx精神、xx文化造就了他
们。学科带头人很重要，一个优秀的带头人可以带出一片优
秀的人。

一年的进修虽短，但xx严谨求精的治学精神和勤奋奉献的工
作作风会让我受用一生。

医生进修心得体会短篇篇二

美好的时光总让人感觉如此短暂，10个月的进修生活即将结
束，总有些许不舍，不舍总院的'人文关怀，不舍总院这座知
识的殿堂。

细数10个月的短暂时光，从陌生到熟悉，是总院儿科每位领
导、老师、兄弟姐妹给我默默的关怀，让我在这块陌生的土
地上渐渐体会到家的温暖。和蔼可亲、笑容可掬的主任，百
忙中还心系在儿科的每位工作人员，从生活到学习，无一不
至，充分展现了大家长的风范。还有副主任、老师、护士长
都在生活上给人无微不至的关怀。

倍感时光短暂还因为总院儿科这座知识的殿堂。知识体系的



宏大总有让你学不完，学不到劲头感觉。神经学方面，在主
任的带领下，儿童癫痫、脑卒中、中枢神经系统感染、遗传
代谢性疾病及儿童心理行为障碍等疾病的诊治均走在全国前
列，并制定了儿童脑卒中全国诊疗规范，婴儿痉挛症的基础、
临床研究更是走在世界的前列。血液肿瘤领域，在副主任的
带领下，对儿童白血病、淋巴瘤、实体瘤(特别是神经母细胞
瘤)、再生障碍性贫血的诊疗、研究均走在全国的前列，特别
是在全国率先开展了造血干细胞移植，为许许多多不幸的儿
童带来了福音，重获新生。在总院，还有一个特殊的团
队：nicu，一个个提前来到世界的脆弱小生命，在主任带领团
队的精心呵护下茁壮成长。

最让人神往的当数总医院的学习氛围。小到科室：每周二副
教授讲课，周四科室会，周五全科疑难病例大讨论;还有科内
方便快捷的文献检索系统，可让你一览中外医学最新动态。
大到医院：几乎每天都有各种各样的学术活动，包括每周五
雷打不动的专家大讲堂，周末各专业的国际性学术活动更是
邀请了国内外最知名的专家、学者。听大师讲解，每每令人
耳目一新，如沐春风。

10个月，转瞬即逝，总感觉跟大家一起生活、学习的时光如
此短暂，真期望能再有机会来总院儿科学习。

最后，真诚感谢大家的关怀和帮助。愿总院儿科在邹主任的
带领下更加强大，为更多的患儿及家庭带来福祉。

医生进修心得体会短篇篇三

一、严格管理，高标准要求进修医生和实习医生。

二、专人管理进修医生和实习医生，制定合理的进修实习计
划。

三、进修医生和实习医生在上级医师带领下，参加日常工作，



学习各种临床检查技能。

四、上级医师负责指导进修医生和实习医生书写影像诊断报
告。

五、定期给进修、实习医生上课，提高进修和实习医生理论
和实践水平。

六、建立进修医生和实习医生早上读片制度，锻炼进修和实
习医生的读片能力。

七、建立进修和实习医生请假制度，请假3天，应由科主任批
准；3天以上，应经科主任同意，报医务部审批。

医生进修心得体会短篇篇四

各位领导大家：

下午好！我是放射科主治医师李艳辉，我于20xx-6-1
至20xx-5-30在河北省二院医学影像科进修学习，能够进修学
习要感谢医院领导给予我这个宝贵的机会，同时还要感谢各
位同事，因为他们的辛勤工作，使我安心完成学业。

省二院是河北地区医学影像水平，乃至各科综合实力较高的
单位，它是一所及医疗、教学、科研为一体的全面发展的现
代化综合性医院。与我们医院不同，他们不按机器种类划分
专业而是按系统划分为三个组，分别是中枢神经组、胸组、
腹组，各组都有相对固定的人员，所有医生半年轮转一组，
负责每组的主任和组长一年轮转一组，这和我们现在的年轻
大夫在放射ct、mri转科差不多。科室每天早晨都有病例讨论，
先由主持讨论的医师汇报病例病史，然后从实习学生到进修
医师、住院医师、主治医师顺次发表意见，然后由负责病例
所属系统的副主任或主任医师总结，并提出最终的诊断意见。
讨论时气氛和谐，讲求实事求是、重视遵循医学证据，发表



的观点都有据可循。会后个人与病理科、和相关临床科室沟
通以跟综病例，提高自己的专业水平。

在日常学习的`过程中，我系统的学习了呼吸、消化、神经、
五官及血管的ct与mr诊断，对以前比较熟悉的常见病多发病
有了更为深刻的认识与理解，并查看了众多的典型病例。先
后书写大量的诊断报告。对于一些比较疑难和罕见的疾病，
也有了一定的认识，为以后进一步学习和研究打下了坚实的
基础。进修期间我还着重学习了心脑血管和外周血管ct造影
的诊断，系统的学习了心脏冠脉ct造影，头颈、四肢、胸腹
血管ct造影诊断技术，对于冠心病、头颈血管粥样硬化、动
脉瘤、动脉夹层、肺动脉栓塞，下肢动脉闭塞症等血管疾病
的病理基础、临床表现及影像诊断有了较为全面的认识。虽
然现在我们医院由于设备等原因不能开展这方面的技术，但
是随着医院的搬迁，64排螺旋ct的引进，这方面肯定会有一
个比较大的突破，我着重学习这方面的目的也是为不久的将
来为医院及科室的发展做些准备。进修期间除了每天早上的
病例讨论外我参加的学术活动还有：经常举办的院级讲座及
每周三的科内讲座。这些都极大的丰富我影像以外的临床知
识，开阔了视野。每周一次的科内业务学习，都有相关专业
的老师主持，通过听他们的讲座，了解到了很多世界先进的
检查技术、诊断理论。在学术方面我同省二院老师共同收集
影像资料，一起完成医学影像教科书一部，现在已经出版。
并且通过我收集的影像学资料我计划写一到两篇影像学论文，
因为进修时间有限，现在还在病例收集过程中，但大方向已
经确定了。

除专业学习之外我还体会到了他们对患者认真负责的态度，
省二院的患者量很大，每位老师每天都有写不完的片子但是
每每遇到前来会诊的病人和需要专家解释片子的时候，他们
总是很耐心的给他们解释。在书写诊断报告的时候不是单纯
的完成任务，而是全面考虑到病人的进一步的治疗，回答临
床大夫的疑问等，深思熟虑之后做出合理的诊断意见和建议，



这些都是我所需要进一步学习的。

当然也有一些欠缺的，比如省三院分流了很多骨科病人，省
四院分流了很多肿瘤病人，所以骨科和肿瘤的病理见的相对
要少些。

一年的时间是短暂的，虽收获很多，但毕竟时间有限，学海
无涯，我认识到要想成为一名优秀的影像诊断医生还有很多
很多需要学习的知识，在以后的工作生活中，我会继续利用
一切机会学习，争取更好的为患者服务、为医院发展做贡献。

医生进修心得体会短篇篇五

本人于今年的1月至10月有幸在第四军医大学口腔医院进修实
习。结束后为期10个月的进修学习后，在本院领导的关心支
持下，本人又再次后回到工作岗位，继续工作。

在第四军医大学口腔医院进修学习，为期10个月。此次进修
的主要内容是：先后组织牙体病科、颌面外科、修复科、正
畸科等科室进行了全面的学习。在进修学习期间，专业不断
加强，对专业知识进行了基础、全面、系统、较扎实的学习。
缩短动手能力与书本知识的差距，加强知识在临床工作中的
运用与实践，不断丰富自己的临床经验，努力提高自己综合
分析问题和解决问题能力。在处理病人的过程中，能严格按
照医疗操作常规进行。严密观察病情，及时准确记录病情，
对病人的处理得当，从未发生医疗事故及差错。时刻保持谦
虚谨慎，戒骄戒躁，精神饱满，不断学习。第四军医大学口
腔医院医疗工作发展迅速。医疗质量扎实可靠。医疗管理制
度完善。学术活动丰富多彩。第四军医大学口腔医院举办各
类规范化讲座，对医务人员进行技术培训，多个科室先后组
织了规范化培训。成功举办第七次全国中青年口腔医师学术
研讨会暨iadr中国分会第八次学术会议，中华口腔医学会第
六届口腔材料学术交流会暨第11次全国副省级城市口腔学术
交流会等大型学术会议。它是集口腔医学教育、医疗、科研



为一体的口腔医学的重要基地，10个月的进修学习，在第四
军医大学口腔医院医生护士的帮教和个人的积极主动学习，
是的本人在理论知识以及专业技能上有了很大的提高，实现
了既定的实习目标，圆满完成了进修任务，赢得了带教老师
的好评。争取在今后的工作中结合进修所得使本人工作得到
进一步提高，同时将外院的先进管理理念和做法在我院进行
落实发扬。

回到工作岗位，我努力加强思想政治学习，提高思想政治水
平，提高自身素质。思想政治学习是顺利开展各项工作的关
键。因此，我非常重视学习，不断提高自身的政治素质。坚
持在干中学，在学中干。在活动中紧密联系自身工作实际学
习。通过学习，提高了自己的政治素养，增强了工作能力，
在工作中能够做到讲大局、讲原则、讲严以律己，团结和尊
重同志。做到爱岗敬业。医务科时时处处不忘加强业务学习，
坚持学以致用、用以促学、学用相长的方针。遵守医院各项
规章制度。在医院评审期间，我与同事一起加班加点工作，
完善医院各种规章制度。完善我院医疗质量管理体系，建立
健全“层次分明、职责清晰、功能到位”的医疗质量管理体
系，加强对医疗质量、病案管理。健全并落实医院各项规章
制度，特别是医疗质量和医疗安全的核心制度，包括首诊负
责制度、三级医师查房制度、疑难病例讨论制度、院内外会
诊制度、危重患者抢救制度、术前讨论制度、死亡病例讨论
制度、查对制度、病历书写基本规范与管理制度、交接班制
度、临床新技术准入制度等。为适应新的工作的需要，我决
心在以后的工作中，虚心学习，改进不足，踏实工作，再接
再厉，不断提高自身素质，更加扎实地做好各项工作，在平
凡的工作岗位上尽自己最大的努力，做最好的自己，不辜负
组织对我的期望。


